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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE TURISMO 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día seis de julio del año dos mil diez, 

en Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana del Municipio de Puebla, ubicada en la 

Calle 2 Poniente 207, 2do. Pisco, Col. Centro, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los 

artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código 

Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo 

ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

Mtra. Patricia Domínguez Silva Directora de Turismo Municipal 

Lic. Alejandro Curro Mendoza Rpte. De la Comisión de Turismo  

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del Consejo de Participación Ciudadana 

Lic. Mercedes Vicente Mojica  Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo  

Lic. Roberto Carlos Quintero Vega Secretario del Consejo  

Lic. Denise del Carmen Costes Intriago Vocal de Vigilancia 

Lic. Martín Zitlalpopoca Rojas Consejero Suplente del Sr. Eduardo Abrego 

Arq. Eduardo Pérez Peredo Consejero 

Mtra. Ma. De la Cruz Gómez de Alvear Consejera Suplente del Arq. Eduardo Pérez 

Mtra. Erika L. Rodríguez Bonilla Consejera 

Lic. Jannette Velázquez Hernández Consejera 

Dra. Guadalupe Lozano Garfias Consejera 

Mtra. Martha Rojas Camacho Consejera 

Lic. Yessica Ledo Arellano Consejera 

Lic. Gabriela Jiménez Torres Jefa del Dpto. Información y Estadística en el 

Ayuntamiento 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana 

 

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Julio bajo el siguiente: 

 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura, discusión y aprobación, en su caso, del orden del día. 

3. Revisión de acuerdos de la sesión anterior. 

4. Informe de actividades del Consejo Ciudadano de Turismo. 

 Recorrido por la Senda del Carmen 

 Reunión del Comité de Seguimiento a PLANDETUR 2015 

5. Avance de las Comisiones 

Revisión de Avances del apoyo para la elaboración del folleto sobre “El Barroco en Puebla”, a 

cargo de los integrantes del Consejo, responsables del mismo. 

6. Asuntos Generales. 

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 
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Lic. Mercedes Vicente Mojica.-Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo da la bienvenida a los 

Consejeros Ciudadanos, especialmente al Presidente del Consejo de Participación Ciudadana el Ing. 

Francisco Sánchez Díaz de Rivera, a la Directora de Turismo Municipal Mtra. Patricia Domínguez Silva e 

invitados especiales; subsecuentemente hace la declaratoria del quórum legal e inicia la sesión, 

continua y da lectura del orden del día, así como circular el acta de la sesión anterior para rúbrica de 

los presentes. 

 

REVISIÓN DE ACUERDOS DE LA SESIÓN ANTERIOR  

 

Lic. Mercedes Vicente Mojica.-Informa que en apoyo a la Dirección de Turismo Municipal para la 

elaboración de contenido del tríptico “Arte Barroco”; las consejeras Arq. Araceli Tejeda y la Mtra. Mari 

Cruz Gómez de Alvear fueron las responsables de hacerlo y enviar la información. (Se muestra 

documento), misma que se enviará al Consejo para su conocimiento. 

 

Mtra. Patricia Domínguez Silva.- Directora de Turismo Municipal toma la palabra y agradece la 

colaboración del Consejo Ciudadano de Turismo, afirmando que le enviaron material muy valioso, el 

cual será transformado en un folleto (después de un análisis). 

 

La Presidenta del Consejo, por otro lado, menciona que los Consejeros, Fernando Cameras y 

Guadalupe Lozano, acordaron elaborar un documento con sugerencias y opiniones al proyecto del 

Corredor Gastronómico (zona del Paseo Bravo) en materia de Calidad e Higiene, a lo que el Secretario 

Ejecutivo del Consejo informa que en la Comisión Ejecutiva la Dra. Guadalupe Lozano acordó junto con 

otros Presidentes de Consejos Ciudadanos elaborar dicho documento. 

 

Dra. Guadalupe Lozano Garfias.- Toma la palabra y comenta que fue invitada para ir en representación 

de la Presidenta del Consejo a la reunión de la Comisión Ejecutiva, en la cual presentó un informe 

general de los avances del Consejo de Turismo, resaltando el tema del Corredor del Bicentenario, mismo 

que al igual que otros Consejos, tiene varios detalles que manifestarán ante las autoridades municipales, 

acordando convocar a una reunión para elaborar el escrito, e incorporar diferentes opiniones y 

sugerencias desde varios ámbitos (Turístico, Vial, Obras, Ecológico). Otro de los puntos que abordaron 

en la Comisión Ejecutiva, fue incrementar la asistencia e integración de consejeros para reforzar y 

mantener la calidad en los mismos. 

 

La Presidenta del Consejo informa que en la Comisión Ejecutiva el Consejo de Protección Civil  planteó 

la posibilidad de llevar a cabo una Feria Ciudadana en el mes de Noviembre los días 06 y 07 con el 

propósito de dar a conocer ante la sociedad la finalidad de los consejos en el Municipio (difusión, 

convocatoria, publicidad). Presenta la propuesta ante el consejo para que la conozcan y externen su 

opinión. 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo de Participación Ciudadana aprovecha 

el uso de la palabra y expresa que este proyecto es el inicio de uno de los propósitos del Consejo de 

Participación Ciudadana sobre la difusión de los consejos, a lo que la Lic. Adriana Cisneros es la 

responsable de la difusión de los Consejos en diferentes medios de comunicación. Regresando al tema 

de la Feria Ciudadana comenta que existe la posibilidad de que se realice en el Zócalo de la Ciudad, lo 

cual, causa controversia, porque hay consejos que no están de acuerdo que sea en este espacio, y 

otros consejos que apoyan que sea en el zócalo sin embargo, en lo que acuerdan en donde se llevará 

a cabo el evento, solicita el apoyo de este Consejo para alcanzar el objetivo. Añade que en la reunión 

de la Comisión Ejecutiva, los Presidentes hacen una colecta de dinero para publicar en los diarios, 

información relevante de los Consejos. Con relación al documento del Corredor Bicentenario ya se 

reunieron los Presientes para construirlo. 
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Añade la importancia de comenzar las reuniones puntualmente (con 10 min. De tolerancia) para 

mantener el respeto a las autoridades que se presentan, sobre todo, que se traten los temas de su orden 

del día, de igual modo, sugiere que cada Presidente lleve un control de las intervenciones de los 

Consejeros por medio de un timbre, para respetar los tiempos establecidos en las ordenes del día y 

evitar distracciones entre consejeros, ya que ha visto (ahora que ha visitado otros consejos) que platican 

mucho. 

 

La Presidenta del Consejo agradece los comentarios del Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera y pide al 

Secretario Ejecutivo reafirme la convocatoria a las sesiones de cada sesión, y si no se presentan los 

consejeros tendrá que llamarles por teléfono para que hagan acto de presencia. 

 

Pasando a otro tema y en relación a las actas de las sesiones de PLANDETUR, indica que no se las han 

dado a conocer porque están recabando firmas, asegurándole que en cuanto estén completas, las 

harán llegar al Consejo. Exterioriza la Directora de Turismo que el PLANDETUR tiene como uno de sus 

objetivos, inventariar los establecimientos típicos y reconocidos en el Centro Histórico, vinculados al 

Turismo, con la finalidad de generar rutas turísticas interpretativas del Centro Histórico, e informar que el 

90 por ciento de la folleteria de turismo, ya se encuentra en ingles, al igual que cierta información de la 

página de Internet.  

 

Igualmente informa que la Dirección de Turismo dio a conocer la Campaña de Promoción Turística 

(únicamente en México) para segmentos de mercado A.B., con el emblema “Cerquita”, enviando 

emblemas como: De cerquita con la Cultura, con la Gastronomía, con los alrededores, etc., 

próximamente verán los espectaculares, vallas y promo-buses, esto con la finalidad de lanzar a Puebla 

como destino turístico (campaña de posicionamiento). Comenta que otro de los proyectos que ha 

venido avanzando en la Dirección, es el denominado “Patrimonitos” (Guardianes del Patrimonio), en 

donde un grupo de ciudadanos (infantes), vendrán a Puebla desde Oaxaca y otro grupo de Puebla se 

enviará a Oaxaca para intercambiar experiencias y especialmente asistir a un Congreso.   

 

Igualmente los invita a que se sumen a la campaña del DIF Municipal relacionada a los 500 Héroes, así 

como promover las visitas a 20 museos que van a tener entradas gratuitas en este verano (para niños), 

pero si tienen conocidos (niños) que deseen participar en el Congreso Iberoamericano de Patrimonitos 

en el mes de Septiembre en la Ciudad de Oaxaca, tienen que escribir un ensayo de lo que les 

representa el patrimonio tangible e intangible, así como expresar que harían para conservarlo (Añade 

que toda la información está en la página web del Ayuntamiento). 

 

Lic. Mercedes Vicente Mojica.-Informa del recorrido en la Senda del Carmen, agradeciendo a la 

Directora de Turismo Municipal el apoyo brindado para llevarse a cabo, sobre todo, el prometido por el 

Mtro. Fabián Valdivia. Añade que recorrieron varias iglesias de la 16 de Septiembre, escucharon la 

explicación de algunas fachadas, visitaron la biblioteca Palafoxiana, etc., y ante tal expectativa de los 

que fueron al recorrido y el éxito que provocó, solicitan programar otro recorrido, con la obviedad de 

conocer, qué recorridos desean y las fechas disponibles. 

 

Mtra. Patricia Domínguez Silva.- Directora de Turismo Municipal agradece el comentario y señala que 

están organizando el próximo recorrido denominado “Pasión” sin embargo, les presenta en la página 

del Ayuntamiento los recorridos que están disponibles, los cuales con más organización entre el Consejo 

y su gente los visiten. 

 

Lic. Roberto Carlos Quintero Vega.- Secretario del Consejo pregunta, qué pasa con aquellos que se 

dedican hacer recorridos turísticos, como es su postura ante esté nuevo proyecto del Municipio, 

teniendo el riesgo de que estos microempresarios desaparezcan, y después el Ayuntamiento no tener 

una permanencia al proyecto. 
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Mtra. Patricia Domínguez Silva.- Directora de Turismo Municipal responde que han tenido que analizar la 

oferta de los operadores de este servicio, y manifestar que las temáticas de los recorridos,  no se cruzan, 

esto con el fin de evitar acabar con el producto, por lo que es un complemento turístico. 

 

Mtra. Ma. De la Cruz Gómez de Alvear.- Consejera Suplente del Arq. Eduardo Pérez, propone que se 

realice una capacitación a los guías turísticos y trabajar en proyectos que amplíen los temas acerca de 

los recorridos que son extensos, y no sólo enfocarse a ciertos puntos (abarcar ciertas sendas).  

 

Los consejeros manifiestan que está información la difundan por medio de folletos y trípticos para toda 

la ciudadanía. La Directora de Turismo está de acuerdo en reunirse (guías) y ver el tema con los 

consejeros interesados, pero exige que sea después de está temporada que están muy ocupados. Con 

respecto a la información para las Sendas, les informa que estos ya están listos, faltan unos detalles, 

están en producción (Centro de Atención a visitantes, Centro de Convenciones, Hoteles). 

 

La Presidenta del Consejo ofrece colocar información en la Universidad del Valle de México, por otro 

lado, propone la idea que surgió junto con la Directora de Turismo Municipal de llevar a cabo un Foro 

informativo del PLANDETUR en la UVM, para empezar con una difusión fuerte en la comunidad 

universitaria. A continuación el consejo procede a votar para la realización del Foro, quedando por 

unanimidad el apoyo para su realización en el mes de Septiembre, así como ver la posibilidad de que 

sea un Foro abierto a toda la ciudadanía, especialmente dirigido a estudiantes que realmente les 

interese.  

 

Lic. Yessica Ledo Arellano.- Dice que ASETUR está trabajando para que en el mes de octubre se lleve a 

cabo el Segundo Foro de Organismos Turísticos, e invita a los responsables de PLANDETUR, que en el 

mismo presenten el contenido. 

 

Mtra. Ma. De la Cruz Gómez de Alvear.- Consejera Suplente del Arq. Eduardo Pérez informa en otro 

contexto, que en relación al folleto del Barroco Poblano, sugiere hacer un mapa de la ciudad con 

todos los lugares turísticos (iglesias que se aluden), después sugerir un recorrido, con las características 

del barroco y especificar, en qué lugares se ve este arte. 

 

Arq. Eduardo Pérez.- En el mismo tenor añade que la Ciudad de Puebla tiene una diversidad de arte 

barroco, por lo que pide hacer una revisión muy precisa de lo que es el barroco y añadir las actividades 

en el Centro Histórico, con relación a los planos las autoridades deben tener información de estas rutas 

o bien darse a la tarea de identificarlas (Plano de la Ciudad marcando las Sendas). 

 

Lic. Denise del Carmen Costes Intriago.- Vocal de Vigilancia del Consejo señala, que la Comisión de 

Ciudades Hermanas, primeramente acordaron llevar a cabo un proyecto para elaborar un directorio de 

las Ciudades hermanas, y crear una red para comunicarse por correo electrónico e intercambiar 

información y experiencias exitosas. Añade que hasta el momento han tenido dos respuestas de 

ciudades como Mexicali, y Pueblo Colorado en U.S.A., por lo que tratarán de comunicarse con otras 

Ciudades para reforzar los objetivos de ser Ciudades Hermanas. 

 

ASUNTOS GENERALES 

 

Lic. Roberto Carlos Quintero Vega.- Secretario del Consejo propone la posibilidad de ser parte de la 

entrega recepción de la administración, como una buena costumbre de lo que anteriormente venia 

haciéndose en otros sectores. 
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Mtra. Patricia Domínguez Silva.- Directora de Turismo Municipal informa que están en la elaboración del 

Libro Blanco del Turismo (todos los proyectos, acciones e iniciativas documentados en relación al 

Turismo). 

 

Siendo las veinte horas de este día se da por terminada la sesión llegando a los siguientes; 

 

ACUERDOS 

 

1. Se convocará a la próxima sesión del Consejo el día 03 de Agosto del 2010. 

2. Se acuerda realizar un Foro Informativo en la UVM para la difusión del PLANDETUR. 

3. Solicitar oficialmente a las autoridades que el Consejo sea parte de la entrega recepción de la 

administración (materia turismo). 

 


